

「小学校区コミュニティ推進基本方針」を見直す

# 市民ワークショップ 通信

編集：那覇市役所 市民文化部 まちづくり協働推進課

## ■第3回市民ワークショップ開催

2025年9月11日（木）の18時30分から2時間 にわたり、なは市民協働プラザにて第3回目のワークショップを開催しました。今回も、小学校区まちづくり協議会の関係者をはじめ那覇市協働大使の方や自治会、民生委員、NPO法人、社会福祉協議会、市民活動団体など多様な立場から31名の参加がありました。第3回目では、編集集中の方針案を参加者のみなさんに共有しました。そして、那覇市が目指す「実現したい暮らし」の方向性を市民の皆さんと一緒に考えるとともに、方針案について率直な感想や意見、質問を話す場となりました。



## 「つながり」を育む地域づくりについて、みんなで意見を出し合う！

第3回のワークショップも、参加者の皆様による自己紹介が行われ、和やかな雰囲気の中で始まりました。今回の1分間団体紹介は、8月に小学校区まちづくり協議会を設立した泊まち協、9月に準備会となった古蔵まち協準備会、そして現在、協議会設立に向けて取組む松川まち協準備会、最後に那覇市協働によるまちづくり推進協議会から各団体の活動を参加者で共有しました。

そして、那覇市が目指す「地域づくり方針案」について、その骨子やこれまでの取り組み、まち協の役割など、多岐にわたる説明が行われました。その後、参加者は「感想や意見」を黄色の付箋に、「質問」をピンクの付箋に書き出し、グループ内で共有しました。特に、「まちづくり協議会（まち協）」が地域づくりの「プラットフォーム」としてどう機能していくか、そして地域と行政がどのように「緩やかなつながり」を築いていくかについて、活発な議論が交わされました。また、「地域コーディネーター」の必要性や育成、行政と市民の連携強化についても具体的な意見が多数寄せられました。



▲出てきたご意見を整理中です。質問には次回ワークショップで回答できるように準備中です。

## ■今回の市民ワークショップの取り組みについて 俯瞰してみる

市民ワークショップも折り返しを迎え、今一度今回のワークショップがどのような位置づけにあるのかを共有するために、参加している地域づくりの実践者のみなさんから、今回の取り組みの趣旨を踏まえてご意見をいただきました。

【知念忠彦さん】今回の計画づくりは、市民が中心となり、行政職員も私たちと同じ目線で議論に参加する画期的な取り組みです。トライアンドエラーを恐れず、みんなの力を結集すれば、きっと素晴らしい未来が拓けるはず。私たち市民一人ひとりの力が、これからのまちづくりの大きな原動力となるでしょう。共に挑戦し、成長していく那覇の未来に期待しています！



【宮道喜一さん】「人と人とのつながり」は重要ですが、行政の役割が不明確では地域に負担が集中しかねません。持続可能な地域社会のため、生活上の困りごとだけでなく、住民の自治力や社会基盤の脆弱化防止といった多角的な視点が必要です。まち協を通じた、地域社会への多様な参加を促す仕組みを共に考え、過去の「協働の手引き」も活かし、市民と行政が真に協働できる方針を創りましょう！

【宮城潤さん】市民への「無茶振り」で多くの率直な意見が出たこと、そして行政がコンサル任せにせず真摯に向き合う姿勢に感動しました。これはまさに「ガチンコ」の協働プロセスであり、めちゃくちゃ大変なことに今向き合っていることは凄いと感じています。単なる書類ではなく、私たち市民と行政が地域づくりを進める上での確かな「拠り所」となるよう、苦しみも伴うが、共に創り上げる責任を感じています。那覇市の長期的な地域づくりへの良いきっかけとなることを期待します。

### アンケート結果 ワークショップの理解度と満足度

第3回市民ワークショップの実施アンケート結果の一部です。詳細については、まちづくり協働推進課のホームページで公開しています。

【質問】第1章「はじめに」の内容に共感できましたか？

回答者の全ての人は、1章に記載している、実現したい暮らしに共感をされています。



【質問】新方針の1章～3章の内容について考えや意見を発言することができましたか？

方針内容の把握する時間が短く発言が出来なかったと感じている参加者も見られました。



参加者の皆さんから頂いた意見の一部をご紹介します！

※資料を事前に読んでおかないとワークは難しい。資料を読む時間が必要だと思います。

※大変だけどとても重要な取り組み。一緒にいいものをつくっていただければと思います。

※シンクタンクではなく、私たちで考えてゆく場だと気づかせてくれたことは大きな気づき！ありがとうございます。

### 次回のご案内 市民の地域への関わりについて考える

市民ワークショップも佳境を迎えます。第3回目が出された質問や意見を反映し、方針案の全体を皆さんで共有し、地域づくりへの市民の関わりについて一緒に考えるする場になります。

第4回は9月30日開催です！

【開催日】  
9月30日（火）

【時間】  
18時半から20時半

【場所】  
なは市民協働プラザ  
2階 会議室①

### 担当者コラム

今回も、参加者のみなさんの思いあふれるご意見をいただきました！この貴重なご意見は方針の策定にしっかりと活かしていきます。今回の方針改定作業は、参加者も行政も苦勞する場面もありますが、WSを開催する度に、必要なプロセスであることを実感しています。私たち一人ひとりの声が、未来の那覇市をつくる大きな力になります。引き続き、市民の皆さんと行政と一緒に考え、行動できるような方針づくりに向けて一緒に取組んでいただけると幸いです。

